
令和5年度森林シンポジウム
〜J-クレジット・民間資金による森林整備と脱炭素貢献〜





会社紹介

長崎県諫早市にて県産材・国産材を使用した
新築注文住宅を建てる工務店です。

自己紹介

ヤベホーム株式会社 代表取締役 矢部 福徳
ふくのり

ながさきカーボン・オフセット推進協議会 会長

「人も地球も健康長寿な住まいづくり」
を目指しています。

長崎大学 環境科学部 非常勤講師

長崎大学環境科学部の講義の様子

諫早市多良見町にある常設モデルハウス



受賞歴

2014年 第4回カーボン・オフセット大賞 「優秀賞」
「長崎県日本伝統建築を支える森とヤベホームの注文住宅のカーボン・オフセット」

2018年 ながさき農林業大賞「特別賞」

2018年 ながさき環境県民会議「最優秀賞」

長崎県産材を使った住宅を県内で拡大する取組で、長崎県産材の利用拡大、
消費者への認知度向上などの貢献が認められ、住宅業界で初の受賞

地球温暖化防止やごみの減量化に取り組む事業者として最優秀賞を受賞



カーボン・オフセットへ取組のきっかけ

実は、私の娘は障害をもっていて病弱でした。娘の入院を繰り返すなかで、国からの支援も受けてい
ましたので、『家族の幸せづくりができる住宅会社をつくって、社会へ貢献したい』という思いで、
29歳のときに創業しました。創業時から経常利益の5％を社会に還元することを目標に、小さなリ
フォーム工事からスタートしました。
娘は、酸素を充分に吸うことができない低酸素脳症で苦しむ中、間伐などの手入れがきちんとされて
いる森林へ連れていくと、酸素が吸いやすいのか、呼吸がラクになって顔に赤みがかかっていました。
その頃から、健康的な森林の重要性を感じていました。それまでは医療福祉やスポーツへの社会貢献
をしてきましたが、2013年に真樹フォレスト株式会社さんから環境問題に貢献できる「カーボン・オ
フセット」の存在を教えてもらい、すぐに始めることにしました。

利益を社会に恩返し

知って・減らして・オフセット



１

3
程度

売上高に対する CO2排出量 2.8ｔ-co2/億円
経常利益に対する CO2排出量 0.34t-co2/ 百万円

同業他社の

排出量を知る

2012年

2013年

2014年

2019年

2023年度はアスエネのCO2排出量算定システムを利用し、
Scope1→5.98tco2、Scope2→6.23tco2、合計12.21tco2

※2019年度



削減する

太陽光発電 本社 及 モデルハウスに設置。LED電球に取替。

電気自動車購入、社長専用車廃止！

社内業務

・こまめにスイッチ！

・現場打合せスカイプ通信によるガソリン費削減！

・移動時ミーティングと「ついで業務」！

エコ車へ買替 ３台 車両No.4020（シー、オー、ツー、ゼロ）

15㎞/ℓ→30㎞/ℓ

・各業務（お客様打合せ含）の計画書提出！

・社員全員のスケジュール管理 及 無駄削減！

・営業エリアの制限（30分以内の商圏）

2013年～

2014年～



オフセットする



オフセットする 2013年～2017年
事業所からの排出CO2  Scope1、2

合計 30tCO2/年×5年間 オフセット！



オフセットする

2018年～2023年
ヤベホームのZEH住宅12棟の
建築現場までの通勤にともなうCO2排出量

5tCO2/棟分 60tCO2/年を
長崎Ｊクレジット３社より購入オフセット！



オフセットする
サプライチェーン（協力業者会）
Scope1の排出CO2の一部を
長崎県林業公社のクレジットで
オフセット！



カーボン・オフセットの活用

2014年 長崎がんばらんば国体・大会

県内外54社の企業に協力していただき、開・
閉会式の県内移動で発生する73tのCO2をオフ
セット。

ヤベホーム杯サッカー大会
諫早市内の小学生によるサッカー大会。
来場関係車両が排出するCO2を長崎の
森林「真樹フォレスト」へカーボン・
オフセット。環境に配慮した県内初の
クリーンな大会。

カーボン・オフセット付き

※ながさきカーボン・オフセット推進協議会取組みの一例



構造材・床材 断熱材 電気自動車用コンセント

こまめにスイッチ ＬＥＤ照明 雨水タンク(オプション)

構造材

床材

・対馬ひのき

県産材の製材・加工輸送にかかるＣＯ2
排出量の削減

セルロースファイバーを使用すること
による断熱・調湿効果アップでエアコ
ン使用減によるＣＯ2削減

ガソリン車から電気自動車へ買替え
促進のための標準設置

エアコンを「こまめにスイッチ」にす
ることにより待機電力年間 ２６kwh/
年・世帯 削減

ＬＥＤ照明に変えることにより2008年
比45％ＣＯ-２削減

水道水のかわりに雨水タンクの利用
(20リットル/日)することにより年間
2.5ｋｇ ＣＯ-２削減
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・対馬ひのき

・長崎ひのき（真樹販売）

カーボンフットプリント
（CFP）認証
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カーボン・オフセット住宅

2014年6月7日 S様邸お引き渡し

ヤベホームの森で育った
「長崎ひのき」の大黒柱の前で
記念写真。

一般の方へカーボン・オフセットの説明を
してもわからない方がほとんどのため、
「売上の一部を、森林整備に使わせていた
だいています。」と説明。



カーボン・オフセットによる受注変化（一般ユーザーの住宅会社選びの流れ）

情報収集住宅会社 １０社

候補住宅会社 ３社

契約会社

ー皆様のあたたかい売上金の一部を長崎の
森林整備などに支援させていただいておりますー



売り手
よし

買い手
よし

世間
よし

地球
よし

４方よし！3方よし

地球よし
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日
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る
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日本の中小企業が地元の森林クレジットを
購入し、営業ストーリー性のある商品づく

りで売上・利益拡大を目指すことは

ヤベホーム代表取締役 矢部 福徳



ご清聴ありがとうございました。
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